珠洲市立宝立小中学校 学校だより



みつけ通信

令和5年6月号

〒927-1222 珠洲市宝立町鵜飼丑部 83 番地 TEL0768 (84) 1106・1119

教育目標:ふるさと宝立の自然や人に学び たくましく生き抜く子の育成

「あいどる+下足」の「あ」

校長 時兼 秀充

あじさいが美しく彩りを添える季節を迎えました。今年度も本校では『あいどる+下足』の実践に、児童生徒、教職員、力を合わせて取り組んでいます。また、今年度は市内の全小中学校で「挨拶があふれる学校」をめざして取り組んでいます。

私が朝校門で立っていると、子どもたちはいつも大きな声で挨拶をしてくれます。昨年よりさらに大きな声で、そして立ち止まってしっかりと挨拶をする子が増えてきました。また、各委員会の子ども達も毎月「挨拶運動」を行っています。このように毎朝、気持ちのよい挨拶が学校に響き渡り、学校全体を明るくしています。

挨拶の語源は「一挨一拶(いちあいいちさつ)」,禅宗の問答に由来した言葉で,「挨」は「心を開いて近づく」,「拶」も同様に「迫る,近づく」という意味があるそうです。つまり挨拶は「心を開いて相手に近づく」という意味だそうです。また,人間関係を大切にする茶道では,「一挨一拶」は精進の基本とされており,素直に挨拶ができることは,人間本来の姿であり,人間社会の秩序の基であるとの教えがあるそうです。



そのような中で、先生などの大人や委員会などでの挨拶はできるけれど、児童生徒どうしの一対一での挨拶があまりできないのが課題だと考えています。挨拶の最大のポイントは「声とともに気持ちを届ける」ことです。そこで、次の4つのことに気をつけた挨拶ができるようになってほしいと願っています。

「あ」・・・あかるく(声も、表情も、気持ちも)、相手を見て

「い」・・・いつも(時間に関係なく、学校だけでなく家庭や地域でも)

「さ」・・・さきに(相手よりも先に、自分から率先して)

「つ」・・・つたわるように(立ち止まって、聞こえなければ気持ちも伝わりません)

今年度はぜひ, 意識しなくても自然に児童生徒どうしで挨拶が交わされる, 挨拶をするのが当たり前な「挨拶があふれる学校」を目指していきたいと思います。そして, 学校での取組が保護者の方々や地域の皆様のご協力のもと「挨拶があふれる宝立町」へとつながっていくことを願っています。

さて、6月5日は世界環境デーです。今年のテーマは「プラスチック汚染」です。プラスチックリサイクル率の低さやマイクロプラスチックの問題を解決するための対策がテーマとなっています。4月に後期課程で実施した海岸ボランティア清掃でも、マイクロプラスチックなどたくさんのプラスチックゴミを回収しました。年々劣化した細かいプラスチックが多くなり、問題の深刻さを痛感しております。そのような中で、本校では持続可能な開発目標(SDGs)や世界環境デーのテーマなどを踏まえながら、「ふるさと珠洲科」を通して学んでいます。自然環境や資源の有限性、貧困、イノベーションなど、地域や地球規模の諸問題について、児童生徒一人一人が自らの課題として考え、持続可能な社会づくりにつなげていけるように、保護者、地域の皆様のお力を借りながら進めていきたいと思います。ご支援・ご協力のほどよろしくお願いいたします。

◇学び多い笑顔あふれる修学旅行 9年生

4月26日(水)~28日(金),9年生は「学び多い笑顔あふれる修学旅行に~珠洲との違いを肌で感じる旅にしよう~」をテーマに、関西方面へ2泊3日の修学旅行に行ってきました。1日目は京都班別自主プランで京都の各名所を巡り、京都の歴史を感じることができました。また、京都祇園甲部歌舞練場では日本伝統文化公演の鑑賞をしました。2



日目は北野天満宮を見学しました。橘 重十九宮司さんは地元宝立出身の方で、温かく 私達を迎えてくださいました。とっても詳しく丁寧な説明や様々なところを拝観させて いただき、とても有意義な時間となりました。その後、大阪に移動して、ユニバーサル・ スタジオ・ジャパンを全員で楽しみました。3日目は兵庫の「人と防災未来センター」 で、阪神淡路大震災の当時の様子から、減災について学びました。この3日間を通して、 最上級生として、「学ぶときは学ぶ、楽しむときは楽しむ」姿や、「自分たちで考え、行動する」姿を見ることができました。充実した3日間となりました。

◇「幻の滝」を子どもたちのために 7・8年生

4月25日(火),宝立町の宝である曽の坊の滝について, 田崎正彦様からご講話をいただきました。曽の坊の滝の大き さや見どころ,滝までの遊歩道をつくろうと思った理由とそ の時に苦労したことなどについて話していただきました。講 話を聞きながら,新しく知ったこと,特に大切だと思ったこ と,疑問に思ったことなどをメモし,疑問に思ったことは挙 手をして質問をしていました。毎年実施している「曽の坊の 滝」の清掃活動も,今日の学びを生かし,それぞれに思いを もって取り組めると思います。



◇曽ノ坊の滝ボランティア清掃 フ・8年生

4月27日(木),7・8年生で曽の坊の滝ボランティア清掃に行きました。この活動は、もう20年以上続いています。まずは、宝立町の宝のひとつである愛宕神社の地蔵杉に行き、地域の垣内さんに地蔵杉について教えていただきました。また、曽の坊の滝では、例年より多い堆積した土砂や落ち葉、倒木や伸びた草に生徒たちは驚きながらも、清掃活動に励みました。このボランティア清掃で学んだことを、ふるさと珠洲科の学習に活かしていきたいと思います。



◇全校集会 全校児童生徒

5月2日(火),全校集会で校長先生から大きく二つのお話がありました。一つは、4月の「イチオシ」を紹介されました。「全校児童生徒の朝の挨拶」と「修学旅行での9年生の話の聞き方」について挙げ、普段の行いがそのまま出ていることが素晴らしいとお話されました。もう一つは、今年の目標についてです。その目標とは、「自律した学習ができるようにがんばりましょう!」です。丸つけなどの作業から、わからなかったと



ころを調べて理解する勉強にシフトすること、また、「けテぶれ学習」を通して力をつけ、 自律した学習ができるようになることを目指してがんばりましょう、とお話されました。 児童生徒は、スクリーンを見ながら校長先生のお話をしっかりと聞いていました。今後 の期待が高まる瞬間でした。

◇ブロック集会

5月10日(水)各ブロック集会が開催されました。

前期ブロックでは、「 $1\sim4$ 年生が相撲大会をワクワクしてくれるような集会にする」という目的で行いました。相撲の動きをジェスチャー付きで教えたり、テレビで相撲を見せたり、対戦相手を決めるためのくじ引きをしたりしました。司会の2人は、目的に向かっていろいろな工夫をしていました。

中期ブロックでは、5月29・30日に実施する「宿泊体験学習で頑張りたいこと」「何を学ぶのか」を確認し、各班に分かれて、意見を出し合いました。4月のテーマ「今年、中期ブロックで頑張りたいこと」と関わらせ、6・7年生は昨年度の宿泊体験学習の経験も生かして考えていました。全体発表では、4チームすべての頑張りたいことに「集団行動」「助け合い」が入っていました。

後期ブロックでは、9年生が修学旅行で見聞し学んできたことの発表でした。沢山の体験から思い出や学びを伝えることができました。また、8年生は来年度に向けて期待を膨らませることが出来たのではないでしょうか。







◇児童生徒総会 4~9年生

5月10日(水),児童生徒総会が行われました。生徒会執行部が綿密な準備を行い,企画運営しました。当日は,児童生徒がより良い学校に向けて積極的に協議していました。各委員会の取り組みなどに関しても全員で考えることが出来たので,これからの児童生徒会活動も楽しみですね。全員で一丸となって,より良い学校にむかっていきましょう!



◇児童生徒スローガン決定 全校児童生徒

令和5年度 児童生徒会スローガンが決まりました。今年度のスローガンは「HAPPY TURN ~広げよう えがおの輪~」です。スローガンには、「学校を笑顔が繰り返される楽しい場所にしていこう」という思いがこもっています。 児童生徒会一丸となって達成できるように1年間頑張っていきます!



◇あさがおのたねを植えました 1年生

生活科の時間に、あさがおの種を植えました。教室で確認した植え方を一つひとつ丁寧に確かめながら、上手に植えることができました。肥料と水をあげて、一通りの作業が終わると、「おまじないをしよう!」という声が上がりました。すると、3人で、「大きくなーれ!大きくなーれ!」と手拍子を打ちながら、あさがおへの応援が始まりました。どんな花が咲くかな?楽しみです!



◇不審者対応避難訓練

全校児童生徒

5月24日(水)に、珠洲警察署生活安全 課の署員の方、鵜飼駐在所員の方を講師に お招きし、登下校中に不審者に遭遇した時 の避難の仕方について教えていただきまし た。

前期課程では、「いかのおすし」と「子ども110番の家」の確認をした後、自らの身の安全を確保する訓練を体験的に行いました。

後期課程では、腕をつかまれた時の逃げ 方を学んだ後、ペアになって訓練しました。

大きな声を出して逃げることは、訓練中はなかなか難しかったようです。校長先生のお話の中に、「初めての体験の時はなかなか動けないもの」「遭遇した時に、不審者の特徴を覚えておくことは難しい」とありました。できていないことを、できるようにしていくことが訓練であるということを改めて確認することができました。





◇ありがとうございました!

地域の船本 寛様より、子ども用の卓

球台を寄付していただきました。子ども達は大喜びです。ありがとうございました!!



行事予定や児童生徒の様子など、本校のホームページで随時更新していますので、ぜひご覧ください。

6月の行事予定

1	木	· 交通安全指導 · 安全点検
2	金	・第1回英語検定
		·第1回学校運営協議会
3	土	
4	日	
5	月	・読書ボランティア
6	火	・耳鼻科検診1・2・4・7年生
7	水	・全校集会
		・スクールシアター(前期課程)
		14:00~15:20 ラポルトすず
8	木	・生き物観察会 13:40 (2・3 年生)
9	金	・4年施設めぐり
10	土	• 能登地区大会(野球)
11	日	・能登地区大会(バスケ)
12	月	
13	火	
14	水	・ブロック集会
15	木	• 交通安全指導
16	金	
17	±	・能登地区大会(野球・テニス・バスケ)
18	日	・能登地区大会(野球・テニス・バスケ)
19	月	
20	火	・授業参観・給食試食会・睡眠講話
		学級懇談会 授業参観
21	水	・集金日
		• 小中別集会
22	木	・集金日
23	金	・異年齢交流ペタンク大会 14:00~
24	土	
25	日	
26	月	・小中委員会
27	火	・避難訓練(地震・津波)
28	水	・小クラブ・児童生徒集会
		・5年施設めぐり
29	木	
30	金	・小委員会 3年施設めぐり
		1 MMH44- 5 7 5

◇学校からのお願い

朝の検温・体調チェック

保護者の皆様には、日頃より朝の検温・体調チェックにご協力いただき感謝申し上げます。先日のお便りでもお知らせしましたように、コロナウイルス感染症に罹患している人が最近増加傾向にあります。今後も感染症対策を徹底していく必要があります。学校でも、引き続き、手洗い・消毒・換気の徹底に努めてまいります。ご家庭におかれましても、これまでと同様、お子様の検温・体調チェックにご協力をお願いいたします。